

- 1 -

CONSEJO DE GUERRA EN LA FACH.

El día 15 de Abril de 1974 se inició en la Fuerza Aérea de Chile el juicio contra 57 militares constitucionalistas y 10 civiles, acusados de diversos delitos. Entre estos últimos se encuentran Manuel Antonio RIVERA RAMIREZ y Nestor Exequiel ROSALES GARCIA, de quienes se dice en el dictamen del Fiscal de Aviación:

"La participación de ambos como autores del delito analizado en el considerando Segundo de este Dictamen, resulta comprobada en autos, con el mérito de sus confesiones de fs. 461 y 464 respectivamente, en cuanto ambos reconocen haber tenido en su poder los documentos que rolañ a fs. 445 a 460, que reúnen los requisitos exigidos por el artículo 245 N°1 del Código de Justicia Militar para configurar el delito que se les imputa, las que, apreciadas en consciencia constituyen prueba bastante para estimar que fueron ellos quienes los sustrajeron y comunicaron al Partido Socialista, de tal manera que les ha cabido la participación de autores en el referido delito."

Los ~~de~~ "delitos" a que se refiere el mencionado considerando Segundo son:

"...se ha puesto en conocimiento del "ENEMIGO", calificación jurídica que para estos efectos ~~se~~ tienen, según se analizará oportunamente, el Movimiento de Izquierda Revolucionaria MIR, el Partido Comunista, el Partido Socialista y el Movimiento de Acción Popular Unitaria MAPU, Ordenes y secretos militares que ~~se~~ les habían sido confiados, o en todo caso Planos, Datos y otra noticias que han podido favorecer las operaciones de estos partidos o movimientos políticos y con ellos, perjuicio a las de la Fuerza Aérea de Chile, y por ende las del Ejército Nacional, conducta que ha sido ejecutada con clara consciencia de su ilicitud y del propósito perseguido".

Detrás de toda esta palabrería jurisdizante se esconde toda la injusticia de un régimen antipopular que trata de engañar a la opinión pública de Chile y el mundo con siniestras mascaradas que ni siquiera se atreven a llevar hasta sus últimas consecuencias. Desde un primer momento las instrucciones del Fiscal a los abogados defensores de los acusados les impidió referirse a las torturas a las cuales éstos habían sido sometidos y de las cuales han salido las "pruebas" de los delitos de los cuales se les acusa. Y luego de la defensa de Manuel Antonio RIVERA RAMIREZ, por parte del abogado demócratacristiano, Jaime ~~CASTILLO~~ CASTILLO VELLASCO, se ha prohibido la presencia de abogados durante el juicio, salvo los que van a alegar.

¿Que elementos contiene, de tanta importancia, el alegato de Jaime CASTILLO, que los gorilas han decidido que no puede ser conocido por nadie? Tantos ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ son que ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~, a pesar de que cada una de las 40 carillas de esa defensa contienen cuestiones de gran interés, será posible referirse sólo a las más fundamentales, dejando de lado todos aquellos aspectos irregulares que señala el abogado CASTILLO en la parte procesal.







Con honestidad, el señor Fiscal no ha utilizado esta declaración en el dictamen; pero, ella importa una irregularidad que influye en sobre el ánimo del detenido cuando comparece ante la Fiscalía, y coarta la libertad de sus expresiones. Lógicamente, tal declaración carece de valor, pues no fue prestada ante el juez de la causa y ni siquiera puede valer como base de presunción. El Nº 1 del art. 481, tiene de precisamente a evitar esta clase de situaciones.

No sólo esto. También infringe, a su respecto, el Nº 2º de dicho artículo.

Mi defendido fue arrestado el día 11 de Septiembre de 1973. Sin orden judicial o decreto supremo. Estuvo en Investigaciones hasta el 13; en el Ministerio de Defensa hasta el 14; en el Estadio Nacional hasta el 18 de Octubre; en esta Academia de Guerra hasta el 3 de Noviembre; desde esa fecha en la Cárcel Pública. Su familia y su abogado han podido verlo sólo desde esta última fecha. Bastenos con eso. Bastenos con esto. Ningún ser humano podrá ~~ni~~ negar, y menos un jurista que estos hechos plantean una situación de irregularidad sobre el tenor de las declaraciones. Sostengo clara y categóricamente que mi defendido no hizo ante la Fiscalía una confesión enteramente libre y consciente en todo lo que pudiera resultar perjudicial para él."

Hasta aquí las palabras del Abogado Jaime CASTILLO VELASCO. Ya han tenido su repercusión en Chile. Por de pronto se le ha impedido que siga asistiendo al Consejo de Guerra. Y en el Colegio de Abogados se suscitó un importante debate en torno a las posibilidades reales de defensa de los presos políticos en Chile, debate que fue coartado por la dirección reaccionaria de ese Colegio. Hoy día los hombres y mujeres progresistas y democráticos del mundo deben conocer y denunciar la farsa de los juicios políticos que se están llevando a cabo en Chile y aprestarse a luchar por la libertad de los presos políticos de Dawson, cuyos juicios se inician este mes de Junio.

Junio de 1974